

Izquierda pide mayor participación de Chile

El secretario general del Partido Socialista, Manuel Almeyda, afirmó ayer que Chile, a pesar del prestigio con que cuenta a nivel internacional, no ha tomado iniciativas que signifiquen la exigencia del término de la guerra en el Golfo Pérsico, y que ahora —a partir de la designación otorgada a los gobiernos de Chile, Colombia y Ecuador por el Grupo de Río— tiene la responsabilidad de plantear proposiciones en procura de la paz en el mundo.

El dirigente socialista, junto a Fanny Pollarolo, de la Asamblea de Renovación Comunista (ARCO); Juan Gabriel Feres, de la Alianza Humanista-Verde, y Gregorio Eguiguren, del Partido por la Democracia (PPD), se refirieron al conflicto bélico.

—La guerra, lejos de resolver el restablecimiento de la legalidad internacional violada por la ocupación iraquí a Kuwait, está peligrosamente extendiendo el conflicto a otros países del Medio Oriente y crece la amenaza de la utilización de armas químicas, bacteriológicas, e incluso, nucleares, señala la declaración leída por el secretario general del PS.

Agrega que “se requiere urgentemente detener la guerra para reabrir un espacio de negociación política”.

Por su parte, Fanny Pollarolo destacó que ningún país puede sentirse ajeno a este conflicto, por las razones de orden moral, ecológicas y económicas, añadiendo que de prolongarse el

Dijo que la tarea se está realizando con los países de América Latina

Aylwin: “El gobierno hace esfuerzos para una solución de paz en el Golfo”

El Presidente de la República, Patricio Aylwin, aseguró que el gobierno chileno se encuentra realizando todos los esfuerzos necesarios para impulsar —en forma conjunta con el resto de los países de América Latina— una solución pacífica al conflicto bélico del Golfo Pérsico. De esta manera, el Jefe del

Estado respondió a una carta enviada por un grupo de artistas, encabezados por el director del Museo de Bellas Artes, Nemesio Antúnez. Estos —en la misiva— sugirieron al Primer Mandatario que impulse una iniciativa de paz conjunta con el resto de los países del continente.

En la respuesta presidencial, leída por el subsecretario general de Gobierno, Edgardo Riveros, Aylwin expresó su coincidencia con las inquietudes que motivan a este grupo de trabajadores de la cultura, en orden a que Chile juegue un papel activo en la proposición de este planteamiento común latinoamericano. Agregó que, para ello, resulta necesario encontrar los medios eficaces para conseguirlo.

Consecuente con esa política, el Jefe de Estado recordó que recientemente en Venezuela, convocados por el Presidente de ese país, Carlos Andrés Pérez, los países miembros del Grupo de Río celebraron una reunión para analizar la guerra en el Golfo, en la que participó el ministro de Relaciones Exteriores, Enrique Silva Cimma.

Según el Primer Mandatario, en la oportunidad, se acordó, entre otras cosas, “reiterar el respaldo de los presidentes latinoamericanos a las resoluciones de las Naciones Unidas, y renovar el apoyo que debe corresponder a su secretario general, Javier Pérez de Cuéllar, en



Patricio Aylwin.

la búsqueda de una solución que haga posible el restablecimiento de la armonía conforme al Derecho Internacional y la creación de un comité integrado por Colombia, Chile y Ecuador que estudie la contribución efectiva de la región a la pacificación en el Medio Oriente.

—A dicho comité integrado por

Chile, Ecuador y Colombia, se encomendará hacer el seguimiento de la crisis del Golfo en todos sus aspectos, incluyendo el estudio de las proposiciones y mecanismos que permitan al Grupo realizar una contribución efectiva al advenimiento de un nuevo orden de paz en la región, fundado en la participación de todas las partes involucradas y en el cumplimiento de todas las resoluciones de Naciones Unidas, en donde también se incluye la solución del problema palestino—, dijo.

Aylwin reiteró a los artistas firmantes, y a la opinión pública en general, sus propósitos de seguir avanzando en sus esfuerzos para recuperar la paz en el Medio Oriente, teniendo a Latinoamérica como protagonista del logro de este objetivo.

—Dentro de este espíritu, pueden ustedes tener la seguridad de que el gobierno de Chile está haciendo y hará lo que pueda ser conducente al logro de estos nobles fines que, estoy seguro, el pueblo de Chile comparte—, concluyó el Jefe del Estado.

Asamblea del PR expresa su rechazo al conflicto bélico

La Asamblea Pedro Aguirre Cerda del Partido Radical reiteró su “rechazo más absoluto a la guerra” y su respeto “irrestricto” al principio de no intervención, al analizar el conflicto del Golfo Pérsico.

En una declaración pública, aseguró que “después de haber estallado la guerra, ha habido miles de declaraciones condenatorias contra Irak”.

—Se le insta a abandonar Kuwait para que cese la conflagración. Esta postura, implica el ser utilizados por los mayores agresores. Si queremos ser equitativos, primero debemos exigir el retiro de las fuerzas agresoras de Estados Unidos y sus aliados de la zona y, una vez logrado esto, debemos exigir el retiro de todas las fuerzas de ocupación que hay en los diversos países, tales como las de Estados Unidos en Panamá y Grenada; las de Irak en Kuwait y las de Israel en Palestina—, afirmó.

La Asamblea del Partido Radical sostuvo, por último, que “es lamentable que se haya involucrado a la Organización de las Naciones Unidas en el intento de dar legitimidad a esta agresión”, y que será difícil que la ONU vuelva a recuperar su credibilidad y autoridad.

Dijo que todos los sectores deben actuar con responsabilidad para el logro de la reconciliación

Hormonal crítica al PC por amenaza de paro

Fundación
NEMESIO
ANTÚNEZ